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NOTAS PRODECON  

 

 

El Futuro de la PRODECON 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) es un ente que 

desde su creación se ha caracterizado por brindar un servicio eficiente y por ser una 

institución en la que la ciudadanía confía. 

En las últimas semanas se han dado algunas situaciones que hacen dudar de su 

futuro. Una de ellas ha sido el anuncio de la reducción de su presupuesto en un 

75%. La otra situación es la terna de candidatos a procurador, recientemente 

presentada, de quienes se ha señalado que no cumplen con los requisitos que para 

ese puesto marca la ley. 

Agrupaciones civiles han interpuesto amparos contra estos asuntos y es necesario 

conocer los aspectos técnicos de estos instrumentos jurídicos, sus efectos y lo que 

se prevé en un futuro inmediato para la Procuraduría. 

Estos temas se tratan en la Cuarta Emisión de Título 11, programa de análisis y 

entrevistas de Fiscalia que a continuación se presenta. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/14213
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Ver video 

Nota informativa en la que se hace un Análisis de los amparos contra la terna de candidatos 

a procurador de la PRODECON y contra la reducción de presupuesto de la Procuraduría. 

Con Juan Carlos Pérez Góngora y Luis Casarín trasmitido conducido por Gustavo Leal 

Cuevas, trasmitido en  Fiscalía TV. (9/07/2020) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=Vz9FzujItn8&feature=youtu.be
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Prodecon apoya recuperación de ISR a favor 

Recuperó ISR por deducciones y retenciones 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) apoyo a 

contribuyentes a recuperar el saldo a favor del Impuesto Sobre la Renta (ISR) 

porque no se les reconocieron deducciones y se realizaron retenciones incorrectas. 

La Prodecon a través de su servicio de Representación Legal apoyó a un 

contribuyente para obtener la devolución del remanente de su saldo a favor de ISR 

del ejercicio 2017, mismo que le había sido negado en virtud de que la autoridad 

hacendaria rechazó como deducción personal las aportaciones voluntarias que el 

causante efectuó durante el ejercicio a la subcuenta de aportaciones voluntarias. 

La autoridad hacendaria resolvió autorizar parcialmente la solicitud de devolución 

de un contribuyente, señalando que las aportaciones voluntarias que realizó durante 

el ejercicio 2017 no cumplían con los requisitos para considerarse como deducción 

personal en términos de lo dispuesto en el artículo 151, fracción V de la Ley de ISR, 

ya que no aportó en archivo PDF el contrato que contenga las cláusulas y la póliza 

de las aportaciones realizadas en el ejercicio por el cual solicitó la devolución, el 

aviso al empleador en el que comunicara el importe mensual que pretendía deducir 

y el acuse del formato de depósito de aportaciones voluntarias en el que manifestara 

la deducción de las aportaciones. 

Sin embargo, derivado de la interposición de un medio de defensa, el Órgano 

Jurisdiccional resolvió que dicha negativa parcial fue ilegal, pues de conformidad 

con la interpretación estricta del artículo 151, fracción V de la Ley del ISR, los únicos 

requisitos para deducir las aportaciones voluntarias es que cumplan con el requisito 

de permanencia; que el monto de la deducción sea de hasta el 10 por ciento de los 

ingresos acumulables en el ejercicio y que las aportaciones no excedan del 

equivalente a 5 salarios mínimos generales del área geográfica del Contribuyente 

elevados al año, requisitos de los que puede advertirse su cumplimiento con el 

estado de cuenta expedido por la Administradora de Fondos para el Retiro (AFORE) 

donde se refleje el monto de las aportaciones realizadas por el Contribuyente 

durante el ejercicio; máxime que es obligación de la AFORE informar al Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) respecto de las aportaciones efectuadas por los 

contribuyentes de la subcuenta. 

 

https://impuestum.mx/noticias/1894/Prodecon+apoya+recuperaci%C3%B3n+de+ISR+a+favor
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Con motivo de lo anterior, el Órgano Jurisdiccional ordenó a la autoridad hacendaria 

a efectuar la devolución del remanente del saldo a favor solicitado por el 

contribuyente, mismo que debe devolver de forma actualizada y con los intereses 

correspondientes. 

Por otra parte, la ombudsman fiscal asesoró a un contribuyente para obtener la 

devolución de su saldo a favor del ISR correspondiente al ejercicio 2018, derivado 

que la autoridad se lo había negado por no acumular los ingresos de un retenedor 

que desconocía. 

El SAT negó a un pagador de impuestos la devolución de su saldo a favor de ISR 

de 2018, al considerar que había omitido acumular ingresos de un retenedor cuya 

relación laboral desconoció el causante. 

A través de las gestiones realizadas por la Prodecon, el empleador aceptó que no 

tuvo relación laboral con el contribuyente y logró la cancelación de los CFDI´s 

emitidos por error. 

Además, por medio del servicio de asesoría se le apoyó a elaborar escrito libre de 

aclaración de su situación y a presentar la devolución manual de su saldo a favor, 

en la cual se acompañó la documentación comprobatoria, por lo que la autoridad le 

devolvió aproximadamente 26 mil pesos. 
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Cambio en atención no merma eficiencia 

Barreras para atender al público físicamente no han reducido el número de quejas 

que se atienden en materia fiscal ante la Prodecon, además, los tiempos de 

resolución se han optimizado tras el proceso de adaptación a los nuevos esquemas 

electrónicos, con procedimientos que se resuelven en lapsos de dos semanas. 

Pamela Cuevas Mendoza, delegada de la Prodecon, dijo que en las actualidad 

todas las quejas y solicitudes de asesorías se reciben por correo electrónico, correo 

postal o vía telefónica, pero principalmente mediante e-mail; añadió que estas 

formas de atención están previstas en la ley e implicaron un cambio radical, pues 

anteriormente 90% de los servicios se atendían de manera presencial. 

Las barreras a la atención del público comenzaron ante la emergencia sanitaria por 

la pandemia de Covid-19, la cual obligó a la defensoría del contribuyente a cerrar 

puertas y apostarle a los esquemas electrónicos para brindar atención; sin embargo, 

estas medidas se extenderán hasta el cierre de año por los recortes presupuestales 

que ha sufrido la dependencia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldelcentro.com.mx/finanzas/cambio-en-atencion-no-merma-eficiencia-5466571.html
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PRODECON HIDALGO DARÁ ASISTENCIA REMOTA LO QUE RESTA DEL AÑO 

Debido al plan de austeridad que generó un recorte presupuestal del 75 por ciento 

a la delegación de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), 

Erizol Adame Moguel, delegada informó que en Hidalgo la delegación no dejará de 

operar, pero los servicios que se otorgan en favor de los contribuyentes se 

efectuarán de manera remota. 

Adame Moguel, comunicó que a partir del confinamiento sanitario provocado por la 

pandemia los servicios se ofrecen a través de canales de comunicación como 

Facebook, correo electrónico y vía telefónica. 

“Derivado del recorte presupuestal a las delegaciones, en lo que resta del año 

vamos a continuar dando los servicios vía remota, lo que significa que las funciones 

que realiza la procuraduría continúan, para atender las problemáticas de los 

causantes”, notificó. 

Recordó que la estrategia de atención vía electrónica no es algo nuevo, pues afirmó 

que debido a la geografía del estado se atendía a los contribuyentes que viven en 

rincones como la huasteca hidalguense mediante canales remotos, aunque señaló 

que con la contingencia se reforzó esta modalidad. 

“Continuamos brindando todos los servicios, esperemos sea hasta el 31 de 

diciembre que es hasta el momento que tienen vigencia las medidas de austeridad, 

mientras tanto seguiremos funcionando”, afirmó. 

Destacó que durante este periodo se han implementado medidas y facilidades a los 

contribuyentes para que puedan solicitar los servicios a través de canales 

electrónicos y puso como ejemplo que en el área de representación legal se recibían 

las solicitudes por escrito y debían firmarse de manera autógrafa, actualmente dijo 

que se reciben vía electrónica. 

Adelantó que buscarán presentar los servicios de representación legal a través de 

juicios en línea como lo hacen en otras delegaciones, así como en oficinas 

centrales. 

Aunado a ello, informó que en lo que va del año en la delegación Hidalgo han 

proporcionado un total de 2 mil 375 atenciones, de las cuales mil 954 han sido 

asesorías, 139 han sido representaciones legales, 269 quejas y 13 acuerdos 

conclusivos. 

https://aldianoticias.mx/2020/07/08/prodecon-hidalgo-dara-asistencia-remota-lo-que-resta-del-ano/
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Respecto a las quejas, especificó que son principalmente por el tema de solicitudes 

de devoluciones del SAT, por la inmovilización de cuentas bancarias y por algunas 

multas. 

Ante cualquier contingencia en materia fiscal, informó que la Prodecon brinda 

servicio a través del número telefónico 771-13-86-430 ext. 2400, ya que a partir de 

una llamada se resuelve paso a paso la problemática fiscal que tenga el 

contribuyente. 
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Cierran por recortes las oficinas de Prodecon en Tamaulipas 

Prodecon Tamaulipas en lo que va del año han otorgado servicio a 3 mil 661 

personas y logró la condonación de adeudos de 19 mil 927 pesos a favor de 

contribuyentes 

Por razones presupuestarias, desde esta semana dejó de funcionar la oficina 

Matamoros de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) y solo 

la sede de la delegación ubicada en Tampico seguirá prestando ayuda a causantes 

que se sientan afectados por organismos retenedores de impuestos. 

Prodecon Tamaulipas en lo que va del año han otorgado servicio a 3 mil 661 

personas y logró la condonación de adeudos de 19 mil 927 pesos a favor de 

contribuyentes mediante once acuerdos conclusivos, evitando la judicialización de 

auditorías por la autoridad fiscal. 

Alfredo Serrano, jefe de esa oficina en Tamaulipas, dio a conocer el servicio de 

asesoría para los contribuyentes continua por teléfono y correo electrónico. 

Además, la atención presencial continuará hasta que el semáforo de alerta 

epidemiología disminuya en su escala. 

No obstante, indicó que entre enero y junio en esta entidad se ha logrado 3 mil 661 

servicios, de los cuales 2 mil 760 son asesorías, 712 son quejas, 181 de 

representación legal y 8 acuerdos conclusivos. 

En cuanto al comportamiento de quejas se tiene que de las 712 registradas, 568 

corresponden al SAT, 65 a la Secretaria de Finanzas del gobierno del estado, 17 al 

Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), 20 al Infonavit y otras 107 a 

retenedores y recaudadoras. 

El funcionario resaltó que las asesorías más solicitadas son relacionadas a la 

presentación de la declaración anual, a conocer el seguimiento de la misma y en 

cuanto a reclamaciones con motivo de aclaración su situación fiscal respecto de 

falta de presentación de declaraciones, multas por control de obligaciones, así como 

para gestionar la devolución de saldo a favor de Impuesto Sobre la Renta (ISR) de 

ejercicios anteriores y conocer el estado procesal de trámites iniciados. 

 

 

 

https://www.elsoldetampico.com.mx/local/cierran-por-recortes-las-oficinas-de-prodecon-en-tamaulipas-5466162.html
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Entrevista al Delegado de PRODECON en Puebla, Cesar Iván de la Torre Flores, 

en el programa “Tribuna PM” conducido por Mari Loli Pellón  y Ozair 

Viveros,  transmitido por la Magnifica en 1250 AM. Tema: Devoluciones. 

(08/07/2020) 

Escucha  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2020/07-2020/b_2020_07_08_entrevista_la_magnifica_delegado_puebla.mp3
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NOTAS FISCALES  

 

 
Estiman en 222 mil mdp el ‘boquete’ fiscal a mayo 

Los ingresos presupuestarios comenzaron a mostrar signos de debilidad derivado 

de la menor actividad económica, lo que implicó que las finanzas públicas 

registraran un “boquete” fiscal de 222 mil millones de pesos al mes de mayo, debido 

a que no se alcanzaron los ingresos aprobados por el Congreso para dicho periodo, 

alertó el think tank México Evalúa. 

Mariana Campos, coordinadora del programa de Gasto Público y Rendición de 

Cuentas, indicó que los ingresos presupuestarios sumaron 2.196 billones de pesos 

durante los primeros cinco meses de 2020, lo que representó un rezago de 5.2 por 

ciento respecto de la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) 2020, aunque si se 

observan solo los ingresos petroleros, el rezago es de 51.4 por ciento respecto de 

lo aprobado. 

“Ese 5 por ciento en números se traducen en un faltante de ingresos de 120 mil 

millones de pesos en el acumulado enero a mayo, pero desagregado, realmente el 

boquete fiscal ha sumado 222 mil millones de pesos que es por ingresos petroleros 

y tributarios”, indicó. 

 

 
Es momento de planear la consolidación fiscal pese a coronavirus: Arturo Herrera 

El secretario de Hacienda, Arturo Herrera, indicó que si bien la pandemia del 

coronavirus y sus efectos económicos han llevado a tener un reducido espacio 

fiscal, es momento de comenzar a planear la consolidación. 

En videoconferencia organizada por el Grupo de los Veinte (G-20), explicó que no 

es momento de crear la consolidación fiscal, pero sí de planearla para el futuro, en 

un contexto donde la pandemia ha reducido el espacio para responder y 

donde México tiene falta de crecimiento, de inversión y de una postura adecuada 

en ingresos, así como desigualdad. 

El funcionario destacó que la mayoría de las lecciones de la pandemia vienen de 

economías avanzadas, pero el bloqueo y el efecto en los flujos de capital que ha 

provocado son diferentes en economías de ingresos medios y bajos. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/estiman-en-222-mil-mdp-el-boquete-fiscal-a-mayo
https://www.milenio.com/negocios/arturo-herrera-planear-consolidacion-fiscal-pese-coronavirus
https://www.milenio.com/negocios/hacienda-ocde-maniobras-coronavirus-mexico-limitado
https://www.milenio.com/negocios/hacienda-ocde-maniobras-coronavirus-mexico-limitado
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La economía necesitará apoyos hasta por 2 años y medio: SHCP 

La economía necesitará apoyos para la recuperación por al menos un año, incluso 

hasta por dos y medio más, a medida que enfrenta un espacio fiscal acotado para 

atender pobreza, desigualdad y falta de crecimiento, por ello se debe pensar en 

adelante en la política de austeridad, expuso Arturo Herrera, titular de la Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público (SHPC). 

El funcionario mexicano retomó las recomendaciones de Gita Gopinath, economista 

en jefe del Fondo Monetario Internacional (FMI), y aseguró que si bien no ahora, en 

medio de la crisis, sino más adelante, se debe ir trabajando en la consolidación 

fiscal –reducir déficits y deuda–, una de las políticas base del neoliberalismo. 

Agregó que dada la incertidumbre en los mercados a inicios de marzo el tipo de 

cambio pasó de 19 pesos por dólar a 25 y afectó el 30 por ciento de la deuda 

mexicana en moneda extranjera. Como resultado, incuso antes de que México 

empezara a pensar en estímulos fiscales nuestra deuda se elevó 7 por ciento (como 

proporción del PIB) limitando muy fuerte nuestra habilidad de encarar la pandemia, 

explicó. 

https://www.jornada.com.mx/2020/07/09/economia/021n1eco
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SAT sufre intento de hackeo 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que durante un tiempo de 

aproximadamente tres horas (de las 17:40 horas a las 20:40 horas), los sistemas 

informáticos fueron sujetos a “presiones externas”, lo que originó un funcionamiento 

intermitente en el sitio web, pero ya funcionan con normalidad. 

En un comunicado, indicó que los sistemas de alerta del SAT permitieron activar los 

mecanismos de protección de la información tributaria de manera inmediata y 

gracias a los sistemas tecnológicos de vanguardia con los que cuenta, la 

información de los contribuyentes nunca estuvo expuesta y se encuentra 

debidamente resguardada y protegida. 

Por tanto, señaló el SAT, los servicios que presta se encuentran operando con 

normalidad, a fin de facilitar el cumplimiento de las obligaciones fiscales, con la 

garantía y el compromiso de mantener segura y protegida toda la información.  

 

 
 

https://www.milenio.com/negocios/sat-sufre-intento-de-hackeo
https://www.milenio.com/temas/sat
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IBM y Walmart invitan a no seguir su mal ejemplo fiscal 

A casi dos meses de que pagaron impuestos atrasados, IBM y Walmart firmaron un 

acuerdo reparatorio con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) a 

través de la Procuraduría Fiscal de la Federación. 

El acuerdo incluye el compromiso de seguir contribuyendo conforme a las leyes 

tributarias y un exhorto a la sociedad a cumplir ante el fisco. 

Si bien IBM México firmó el acuerdo la semana pasada por un adeudo por 669 

millones de pesos, aún no publica el aviso como lo exige el convenio para dar por 

cerrado el caso. 

 

 

SAT: Walmart firmó acuerdo reparatorio para finalizar sus deudas fiscales 

La recaudación de impuestos de grandes empresas en el país ha sido uno de los 

temas prioritarios durante la administración de Andrés Manuel López Obrador y 

ante ese contexto, compañías como Walmart e IBM firmaron un acuerdo 

reparatorio con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), por medio de 

la Procuraduría Fiscal de la Federación. 

A partir de este acuerdo, las empresas establecieron el compromiso de 

seguir contribuyendo conforme lo dictan las leyes tributarias del país, además de 

que representó una invitación a la sociedad a cumplir con sus obligaciones fiscales. 

Walmart firmó el acuerdo el martes 7 de julio y al día siguiente publicó el aviso en 

un diario de circulación nacional, en donde puntualizaron que el pago se había 

hecho por la cantidad de 8,079 millones de pesos al Servicio de Atención Tributaria 

(SAT), con lo cual refrendaron su compromiso de operar con apego al marco legal, 

“tal y como deben hacerlo todas las empresas”. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/walmart-e-ibm-piden-cumplir-con-el-sat
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/
https://www.infobae.com/america/mexico/2020/07/09/sat-walmart-firmo-acuerdo-reparatorio-para-finalizar-sus-deudas-fiscales/
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Publica el SAT nombres de 31 factureras más 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) añadió a su listado definitivo a 31 

nuevos contribuyentes que simularon operaciones comerciales y emitieron facturas 

falsas. De acuerdo con la publicación en el Diario Oficial de la Federación, estos 

contribuyentes emitieron comprobantes fiscales sin contar con los activos, personal, 

infraestructura o capacidad material para prestar los servicios o producir, 

comercializar o entregar los bienes que amparan tales facturas. 

El SAT explicó que por interés público y para que se detenga la facturación de 

operaciones inexistentes, así como para que la sociedad conozca quiénes son los 

contribuyentes que llevan a cabo este tipo de operaciones, dio a conocer la siguiente 

lista de nombres y razones sociales: Alternativa 18 Comercializadora, Aga Pez 

Fctory, Beonly, Corporativo Asescap, Corporación Comercial Hornos, Centro de 

Capacitación de Recursos Humanos del Sector Turístico Mexicano, Construcciones 

Dinámicas del Valle, Capital Estructural Empresarial, Cerecedo Gómez Jorge Luis, 

Corporación Navío de los Mares, Constructor Raiza, Industria de Alimentos Jal., 

Ingeniumsa, Jumar Consultores y Jeg Representantes Industriales. 

 

Canacintra propone en San Lázaro diferir pagos de seguridad social e ISR 

La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) planteó ante 

la Cámara de Diputados que se requieren medidas que permitan a las empresas 

contar con solvencia ante la falta de liquidez para evitar la quiebra y garantizar 

salarios y empleos. 

Insistió en un incremento temporal del endeudamiento, diferir el pago de impuestos 

y de seguridad social por tres meses, entre ellos la suspensión temporal de pagos 

provisionales del ISR. 

Durante un encuentro virtual con los integrantes de la Comisión de Hacienda, los 

representantes de la Canacintra señalaron que no piden nada regalado, sino 

sólo oxígeno para sus empresas. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/07/09/economia/023n2eco
https://www.jornada.com.mx/2020/07/09/economia/021n2eco
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Niega diputado demanda del SAT en su contra 

Señor Director: 

Por medio de la presente, hago uso de mi derecho de réplica respecto a la columna 

“Gran Angular”, firmada por Raúl Rodríguez Cortés, publicada el miércoles 8 de julio 

en el prestigiado medio que usted dirige, que en su versión digital subtitulada 

“Instantáneas” se refiere a mi persona por una supuesta demanda por evasión al 

SAT y del uso de “charola” para ello, lo cual es absolutamente falso. 

Por ello, en ánimo por la transparencia y honestidad que nos exigen los nuevos 

tiempos en México, me permito hacer esta aclaración y solicitar al columnista que 

si tiene prueba alguna de sus dichos la haga pública, como es regla del rigor 

periodístico. 

Asimismo, hace referencia a mi desempeño como presidente municipal de Soledad 

de Graciano Sánchez, del cual pueden hablar no solo los informes de la Cuenta 

Pública correspondiente ante la Auditoría Superior de la Federación y los diferentes 

órganos de control, sino también el hecho de que hoy en día sigo recorriendo con 

la cara en alto este municipio y todo San Luis Potosí, en mi carácter de servidor 

público y representante popular para escuchar y atender personalmente a mis 

paisanos. 

 

 

OFICIO 700-04-02-00-00-2020-78 mediante el cual se da a conocer listado de 

Prestadores de Servicios Digitales Inscritos en el Registro Federal de 

Contribuyentes, en términos del artículo 18-D, fracción I de la Ley del Impuesto al 

Valor Agregado vigente. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/niega-diputado-demanda-del-sat-en-su-contra
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596447&fecha=09/07/2020
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596447&fecha=09/07/2020
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596447&fecha=09/07/2020
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596447&fecha=09/07/2020
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Reino Unido bajará IVA a 5%; medida durará seis meses 

El gobierno británico anunció un paquete de medidas valoradas en 30,000 millones 

de libras (unos 38,000 millones de dólares) para estimular la actividad en el país y 

salir de la recesión provocada por el Covid-19. 

Entre otras actuaciones, el ministro del Tesoro Rishi Sunak va a reducir de 20 a 5% 

el IVA de los sectores de turismo y hostelería durante seis meses. Busca “proteger” 

1.4 millones de empleos en el sector. El costo para el fisco puede ascender a 4,100 

millones de libras. 

Además, financiará una rebaja de 50% en las facturas de comidas y bebidas no 

alcohólicas que los británicos consuman en restaurantes en agosto. El descuento 

se aplicará de lunes a miércoles, con un máximo de 12 dólares por comensal. Este 

novedoso programa para animar que los británicos salgan a cenar puede costar 630 

millones de dólares. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Reino-Unido-bajara-IVA-a-5-medida-durara-seis-meses-20200708-0149.html
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NOTAS COVID-19  

 

 
México registra nuevo récord diario de casos confirmados de COVID-19, de acuerdo 

con Salud 

México reportó este miércoles un nuevo récord diario en casos confirmados de 

COVID-19, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud. 

Según la dependencia, los casos confirmados ascendieron a 275 mil tres, de los 

cuales 27 mil 981 son activos -es decir, que presentaron síntomas del virus en los 

últimos 14 días-. 

Entre ayer y hoy se confirmaron seis mil 995 casos nuevos del virus. 

 

 

'PANDEMIA REGISTRA UNA DESACELERACIÓN EN MÉXICO' 

México registró una nueva cifra récord, al reportar 6 mil 995 nuevos contagios 

por covid-19, - en tan solo un día- durante esta pandemia,  por lo que el acumulado 

se elevó a 275,003 casos. 

El número de defunciones se incrementó a 32 mil 796 con el registro de 782 nuevos 

decesos. 

 

Ssa: concentran cinco entidades la mitad de personas infectadas 

En cinco estados de la República se concentra la mitad de las personas que desde 

febrero han tenido Covid-19: Ciudad de México, estado de México, Tabasco, Puebla 

y Veracruz. Los dos primeros se han mantenido en los primeros sitios desde el inicio 

de la pandemia, así como en los casos activos, que son las personas que iniciaron 

con síntomas de enfermedad en los pasados 14 días y representan el motor de la 

pandemia. 

Un informe de la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud 

(Ssa) indica que además de la Ciudad de México y el estado de México, la mayor 

transmisión del virus en las pasadas dos semanas también se registra en 

Guanajuato, Nuevo León, Tabasco, Veracruz, Coahuila, Yucatán y Jalisco. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/mexico-registra-nuevo-record-diario-de-casos-confirmados-de-covid-19-de-acuerdo-con-salud
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/mexico-registra-nuevo-record-diario-de-casos-confirmados-de-covid-19-de-acuerdo-con-salud
https://www.excelsior.com.mx/nacional/pandemia-registra-una-desaceleracion-en-mexico-lopez-gatell/1392904
https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/07/09/ssa-concentran-cinco-entidades-la-mitad-de-personas-infectadas-1289.html
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Furor en reapertura de plazas: cientos hacen filas 

El primer día de reapertura de plazas comerciales en la Ciudad de México, en plena 

temporada de rebajas, se vivió con largas filas en la que la sana distancia era 

imperceptible y desacato por parte de los clientes de las reglas puestas por el 

Gobierno local. 

Aunque al interior los empleados portaban caretas y cubrebocas, tomaban 

temperatura, repartían gel antibacterial y pedían a las personas esperar con 

distancia para ingresar a las tiendas, los problemas estuvieron a fuerza. 

 

 

IMSS pospone 11 días retorno en guarderías 

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) aplazó la reapertura de guarderías, 

posiblemente, hasta el 20 de julio, pese a que se había anunciado para hoy. 

Mauricio Hernández Ávila, director de Prestaciones Médicas del instituto, informó 

que desde hoy abrirán sin recibir menores para revisar protocolos sanitarios y dar 

capacitación. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.razon.com.mx/ciudad/largas-filas-reabren-plazas-nueva-normalidad-396875
https://www.razon.com.mx/mexico/pospone-apertura-guarderias-20-julio-396876
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NOTAS PENSIONES 

 

 

Conozca el nuevo formato del estado de cuenta de su afore 

Este 2020, el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) cumple 23 años de 

operaciones, sin embargo todavía existen retos pendientes en la materia, desde las 

modificaciones que éste requiere, hasta la consolidación del camino hacia 

pensiones dignas para las futuras generaciones. 

En este contexto, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro 

(Consar) dio a conocer las características que contiene el nuevo estado de cuenta 

que recibe tres veces al año durante los meses de enero, mayo y septiembre por 

parte de su afore. 

 

 

Diputados en Chile aprueban retiro anticipado de fondos de pensiones 

La Cámara de Diputados de Chile aprobó este miércoles tratar un proyecto de ley 

que permite el retiro anticipado de 10 por ciento de los fondos de pensiones como 

medida excepcional para hacer frente a la crisis económica derivada de la 

pandemia. 

La aprobación fue obtenida por 95 votos a favor y 25 en contra, asestando un duro 

golpe al gobierno del derechista Sebastián Piñera. 

En el país pionero en instaurar un sistema de capitalización absolutamente 

individual y sin aporte alguno del empleador, es la primera vez que el Congreso -de 

mayoría opositora- se abre a legislar sobre este tema. 

 

 

 

 
 

https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/Conozca-el-nuevo-formato-del-estado-de-cuenta-de-su-afore-20200708-0090.html
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/07/08/diputados-en-chile-aprueban-retiro-anticipado-de-fondos-de-pensiones-1916.html
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NOTAS PRESUPUESTO 

 

 

Gasto a Salud en Puebla se fue a fiestas, tesis y licencias de manejo 

El Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud (FASSA) fue creado por el 

gobierno federal para atender a la población que no dispone de servicios de salud ni 

de seguridad social, pero en el estado se Puebla se ha destinado también a pagar 

ayudas para tesis, anteojos, licencias de manejo y 

hasta salarios de especialistas sin cédula profesional. 

Los Servicios de Salud del Estado de Puebla recibieron 31 mil 295 millones de 

pesos entre 2010 y mayo de 2020 a través del FASSA, de acuerdo con una revisión 

a los informes de fiscalización que hizo la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 

en el periodo comprendido entre los años 2010-2018. 

 

 

Exhiben gastos de líder cetemista 

Monclova, Coah.- En sólo un mes, el secretario del Sindicato de Trabajadores de la 

Industria Transformadora de la CTM, Jorge Carlos Mata López, se gastó más de 40 

mil pesos por concepto de gastos de representación sindical, dinero que tomó de 

las cuotas de los agremiados. 

Con pruebas en la mano, el secretario general de la Federación de Trabajadores 

Transportistas de la CTM, Javier Hernández del Ángel, reveló la manera en que 

Mata López gasta las cuotas de los trabajadores del sindicato que representa en 

Monclova. 

 

En primera instancia mostró la copia de un recibo firmado por el hijo de Osvaldo 

Mata Estrada, en el cual quedó asentado que el 1 de octubre del 2019 recibió de la 

Secretaría de Finanzas del Sindicato de Trabajadores de la Industria 

Transformadora de la CTM, 30 mil pesos para gastos de representación en la 

Ciudad de México. 

https://lasillarota.com/estados/gasto-a-salud-en-puebla-se-fue-a-fiestas-tesis-y-licencias-de-manejo-puebla-auditoria-auditorias-desvios/411092
https://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/exhiben-gastos-de-lider-cetemista


 

 

39 
 

 

Campañas se reducirán a 4 meses; presupuesto también 

 El periodo de precampañas y campañas para la elección de diputados y alcaldes 

se va a reducir a cuatro meses; y el monto para el financiamiento de las dos 

campañas para la elección de diputados y alcaldes será sólo del 30 por ciento de lo 

que cada partido recibe cada año. 

La propuesta de reforma que presentó Cuitláhuac García Jiménez busca que el 

proceso de selección y promoción de candidatos se limite de la tercera semana de 

febrero a mayo, respetando los días de veda electoral, previo a la jornada que será 

el primer domingo de junio. 

El mandatario estatal envió una propuesta para aterrizar la reforma electoral que 

regula la organización de los comicios, además de establecer las reglas de la 

reelección de alcaldes y diputados, plantea cambios en los procesos de elección y 

promoción de propuesta de campaña. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.diarioelmundo.com.mx/index.php/2020/07/08/campanas-se-reduciran-a-4-meses-presupuesto-tambien/
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INDICADORES ECONÓMICOS 
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NOTAS ECONÓMICAS 
 

 
Inflación se ubica en 3.33% durante junio; es su mayor nivel desde febrero 

El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró en junio una variación 

de 3.33 por ciento a tasa anual, informó este jueves el Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi). 

Dicha cifra representó su nivel más alto desde febrero, cuando se ubicó en 3.7 por 

ciento. Además, la inflación acumula tres meses continuos con avances. 

De esta forma, la inflación está en el rango objetivo fijado por el Banco de México 

(3 por ciento, +/- un punto porcentual). 

 

Inflación se aceleró en junio; aumentan 3.33% precios al consumidor 

La inflación interanual de México subió en junio más de lo esperado aunque todavía 

dentro del rango objetivo del banco central, lo que podría darle a la autoridad 

monetaria margen de maniobra para seguir recortando la tasa referencial. 

El índice de precios al consumidor arrojó una tasa anual de un 3.33 por ciento, 

comparado con un 2.84 por ciento en mayo, según datos divulgados el jueves por 

el instituto de estadística, y frente a un 3.20 por ciento que esperaban analistas. 

 

La otra tragedia: 10 mil empresas y negocios desaparecen por COVID-19 

El 28 de mayo fue la última vez que Mariana Sandoval preparó un pastel en un su 

antiguo local en la alcaldía Azcapotzalco. Su sueño de tener un negocio propio 

comenzó en septiembre de 2017 y poco menos de tres años después, se 

desvaneció. 

“La idea fue de mi esposo, él me ayudó con todo lo administrativo para poder abrir”, 

recuerda en una entrevista telefónica. “Batallábamos bastante, pero en general 

estábamos contentos, era algo propio y nos dejaba buen dinero algunos meses”. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/inflacion-se-ubica-en-3-33-durante-junio-es-su-mayor-nivel-desde-febrero
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/inflacion-se-acelero-en-junio-aumentan-3.33-precios-al-consumidor-5470159.html
https://www.elfinanciero.com.mx/bloomberg-businessweek/la-pandemia-vino-a-devorarlas-10-mil-empresas-y-negocios-ya-no-estan
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CFE cortó servicio de luz a usuarios de tarifas bajas 

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) reconoció que cortó el servicio de 

energía eléctrica a 693 mil 75 usuarios de bajo consumo, clasificados como 

domésticos, por falta de pago en abril y mayo. 

En esos meses, en que la crisis sanitaria escaló a las fases más altas y que obligó 

a la mayor parte de la población a quedarse en casa, los usuarios con tarifas 

eléctricas más bajas (1, 1A, 1B, 1C, 1D, 1E y 1F) se quedaron sin luz porque no 

tuvieron recursos para pagar el servicio y la CFE los colocó en el rango de “servicios 

en proceso de pago”. 

 

 

Pelean hipotecas con bajas tasas 

Ante la baja en la colocación de créditos hipotecarios, los bancos buscan captar 

clientes reduciendo la tasa de interés, eliminando comisiones y con promociones 

para empezar a pagar a fin de año. 

Esta semana, por ejemplo, al menos dos bancos anunciaron que los clientes pueden 

aspirar a una tasa menor a la ponderada de adquisición de 9.77 por ciento de abril. 

 

 

 

Se rompe la sequía bursátil en plena crisis económica 

A dos años de haber iniciado operaciones, la Bolsa Institucional de Valores (BIVA) 

logró listar a su primera empresa. Se trata de Cox Energy América, firma enfocada 

a la generación de energía solar.  

El debut fue histórico, pues también acabó con la sequía de 32 meses sin 

colocaciones en el mercado mexicano, en un momento de severa crisis económica 

e incertidumbre. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/cfe-corto-servicio-de-luz-usuarios-de-tarifas-bajas
https://www.reforma.com/pelean-hipotecas-con-bajas-tasas/ar1983877?v=3
https://www.dineroenimagen.com/economia/se-rompe-la-sequia-bursatil-en-plena-crisis-economica/124667
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Inflación se acelera en junio; precios al consumidor aumentaron 3.33% 

En el sexto mes del año, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) 

aumentó 0.55% respecto al mes previo, especialmente por el incremento el el precio 

de las gasolinas. 

La inflación anual registró una aceleración en junio, el primer mes de la llamada 

"Nueva Normalidad" ante la pandemia de Covid-19, de acuerdo con lo divulgado por 

el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

 

Acuerdo en tiempos de crisis; López Obrador y Trump defienden T-MEC 

Los presidentes Andrés Manuel López Obrador y Donald Trump aseguraron que el 

acuerdo comercial trilateral T-MEC es el mayor acuerdo comercial alcanzado en 

beneficio de las tres naciones y sus trabajadores. 

Los presidentes Andrés Manuel López Obrador y Donald Trump aseguraron que el 

acuerdo comercial trilateral T-MEC es el mayor acuerdo comercial alcanzado en 

beneficio de las tres naciones y sus trabajadores. 

 

Pemex y Talos se unifican en yacimiento Zama: Sener 

La Secretaría de Energía (Sener) anunció que instruyó a la empresa productiva del 

Estado Pemex y a la estadunidense Talos Energy la unificación del yacimiento 

compartido Zama, en aguas someras del Golfo de México. 

Zama fue descubierto por un consorcio liderado por Talos en 2017 y es considerado 

el mayor hallazgo en décadas de una empresa privada en México y uno de los frutos 

de la profunda reforma energética realizada entre 2013 y 2014 en el país. 

 
 
 
 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Inflacion-se-acelera-en-junio-precios-al-consumidor-aumentaron-3.33-20200709-0033.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/T-MEC-atraera-mas-inversiones-y-revertira-el-desequilibrio-comercial-AMLO-20200708-0140.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Pemex-y-Talos-se-unifican-en-yacimiento-Zama-Sener20209722
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Grupo Televisa ahorrará hasta 2.4 mil mdp en contenidos 

Como parte de su estrategia en contenidos, Televisa estima ahorrar entre 2.1 mil 

millones y hasta 2.4 mil millones de pesos comparado con lo del año pasado, dijo 

Alfonso de Angoitia, copresidente de la empresa. 

“Fuimos muy agresivos haciendo esto e implementamos un programa de reducción 

en nuestra división de contenidos que resultó en ahorros por 462 millones de pesos 

durante el [segundo] trimestre”, destacó en conferencia con analistas. 

En 2019, en algunos de los segmentos operativos, los ingresos en contenidos 

alcanzaron los 2.1 mil millones de pesos, informó. 

 

 

Acciones de Televisa saltan con reporte trimestral 

Las acciones de Grupo Televisa se fueron al alza después de reportar un fuerte 

incremento en su utilidad neta del segundo trimestre, aún cuando sus ventas 

disminuyeron en medio de la epidemia del coronavirus. 

Los papeles de Televisa, el mayor productor mundial de contenidos audiovisuales 

en español, subieron 9.91 por ciento a 25.85 pesos en las primeras horas de la 

jornada bursátil de ayer, luego de tres jornadas consecutivas de pérdidas. 

 

 

Derecho digital, en riesgo 

Las deficiencias en la reforma al Código Penal Federal y la nueva Ley del Derecho 

de Autor (aprobadas con motivo del T-MEC) abren la puerta para que personas 

dedicadas a arreglar dispositivos tecnológicos puedan enfrentar multas de 87 mil a 

1 millón de pesos y hasta seis años de prisión. 

No ocurriría en todos los casos. Si se cambia una pila o se repara un celular propio, 

no habría problema. Las sanciones son en caso de que alguien elimine un candado 

digital (mecanismo que impide copiar o acceder a un software) para arreglar 

dispositivos como computadoras o celulares y cobre por hacerlo. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/grupo-televisa-ahorrara-hasta-24-mil-mdp-en-contenidos
https://www.contrareplica.mx/nota-Acciones-de-Televisa-saltan-con-reporte-trimestral20209711
https://heraldodemexico.com.mx/pais/multas-castigo-carcel-reparacion-celulares-computadoras-liberacion-candado-digital-reformas-tmec/
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NOTAS NACIONALES 
 

 

Vamos de regreso a México tras visita a EU; estamos bien y de buenas: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador publicó este jueves un video 

momentos antes de iniciar su viaje de regreso a México, después de su gira de 

trabajo en Estados Unidos. 

"Estamos ya en el aeropuerto (en Washington, DC), estamos a punto de abordar el 

avión y vamos de regreso a nuestro querido México", dijo. 

El presidente mencionó que con él viajan el canciller Marcelo Ebrard; la secretaria 

de Economía, Graciela Márquez, y la embajadora de México en Estados 

Unidos, Martha Bárcena. 

López Obrador resaltó la entrada en vigor del Tratado entre México, Estados Unidos 

y Canadá (T-MEC), que creará inversiones y empleos en el país, y que fue el motivo 

de su primera gira de trabajo en el extranjero como presidente. 

 

 

 

Visita a EU, corta pero muy intensa y benéfica para T-MEC: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que su visita a Estados Unidos 

para reunirse con Donald Trump fue con poco tiempo, "pero muy intensa", en un 

mensaje desde el Aeropuerto Nacional Ronald Reagan de Washington rumbo a 

México.  

En un video que publicó en Twitter, el mandatario detalló que para regresar al país 

hará una escala en Miami, pues no hay vuelos directos de Washington a la Ciudad 

de México. López Obrador está acompañado por el secretario de Relaciones 

Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard; la secretaria de Economía, Graciela Márquez, y 

la embajadora de México, Martha Bárcena.  

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/vamos-de-regreso-a-mexico-tras-visita-a-eu-estamos-bien-y-de-buenas-amlo
https://www.milenio.com/politica/amlo-visita-eu-corta-intensa-benefica-t-mec


 

 

46 
 

 

Halagos y compromiso de amistad en la histórica reunión de López Obrador y Trump 

No hubo apretón de manos, tampoco agravios, sólo elogios, coincidencias y béisbol. 

El presidente Donald Trump cambió su discurso, de la xenofobia a la amistad; López 

Obrador le agradeció por el trato de “gentileza y respeto” que tuvo con él, con México 

y con nuestros paisanos. 

Una camioneta blindada dejó al presidente Andrés Manuel López Obrador en la 

puerta de la Casa Blanca; Trump le vio bajar e hizo un ademán, pidió sonreír para 

las cámaras, le invitó a pasar, dio media vuelta y se fue; el mexicano le siguió hasta 

el Salón Oval. 

Noventa minutos de reunión bastaron. Según el acuerdo final, firmado desde el 

Jardín de las Rosas de la Casa Blanca, fue el libre comercio y el Tratado México, 

Estados Unidos y Canadá (T-MEC) el pretexto para intercambiar halagos. 

 

López Obrador, a Trump: “En vez de agravios hemos recibido de usted comprensión 

y respeto” 

El cortocircuito que genera en México un presidente como Donald Trump, que ha 

vilipendiado desde hace años a los habitantes del vecino del sur, no ha evitado que 

Andrés Manuel López Obrador haya dirigido numerosos halagos a su homólogo tras 

la reunión que han mantenido este miércoles en la Casa Blanca.  

“En vez de distanciarnos hemos optado por viajar juntos, hacer a un lado las 

diferencias con diálogo y respeto mutuo. Hemos tenido desencuentros y hay 

agravios que todavía no se olvidan, pero también hemos podido establecer 

acuerdos tácitos y explícitos de cooperación”, ha recalcado López Obrador, para 

después elogiar a su homólogo estadounidense, el más antimexicano de la historia 

reciente. “En vez de agravios hemos recibido de usted comprensión y respeto”, ha 

dicho. 

“La relación de Estados Unidos y México nunca ha sido tan estrecha”. Con estas 

palabras Trump ha dado prácticamente la bienvenida al mexicano, a quien ha 

agradecido que su primera visita al extranjero en más de año y medio como 

presidente haya sido a Estados Unidos. La cumbre unió a dos líderes que habitan 

en distintas galaxias ideológicas y, aunque no lo pareciera este miércoles, 

mantienen intereses radicalmente opuestos en comercio e inmigración. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/amlo-agradece-a-trump-el-respeto-a-mexico-y-a-migrantes
https://elpais.com/mexico/2020-07-08/lopez-obrador-busca-oxigeno-para-la-economia-de-mexico-a-cambio-de-transigir-con-trump.html
https://elpais.com/mexico/2020-07-08/lopez-obrador-busca-oxigeno-para-la-economia-de-mexico-a-cambio-de-transigir-con-trump.html
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Declaran su 'idilio'; olvidan problemas 

En un encuentro donde hubo más elogios mutuos que alusiones a problemas 

concretos, los presidentes de México, Andrés Manuel López Obrador, y de Estados 

Unidos, Donald Trump, sellaron ayer una alianza económica, a sólo unos meses de 

las elecciones norteamericanas. 

En la declaración conjunta que ambos mandatarios firmaron no hubo mención a 

problemas como la violencia, el muro fronterizo, el consumo de drogas y el tráfico 

de armas entre ambas naciones. 

 

Queda AMLO como pieza de campaña 

Apenas terminó el encuentro privado entre Donald Trump y AMLO, y el candidato 

demócrata a la presidencia Joe Biden arremetió contra el presidente 

estadounidense por su doble discurso respecto a México. 

"Trump arrancó su campaña para 2016 llamando violadores a los mexicanos. Desde 

entonces él ha propagado el racismo contra nuestra comunidad latina", reclamó. 

 

Detenido el exgobernador mexicano César Duarte en Florida 

El exgobernador mexicano César Duarte ha sido detenido este miércoles en 

Florida, según ha confirmado la Fiscalía General de la República (FGR). El 

exmandatario del Estado norteño de Chihuahua estaba prófugo de la Justicia 

mexicana desde 2017 y tiene al menos una veintena de denuncias por corrupción 

en su contra. El Gobierno mexicano lanzó en 2018 una orden de captura y pidió a 

la Interpol que emitiera una ficha roja, lo que permitió la detención con fines de 

extradición en territorio estadounidense. 

La detención se ha producido durante la visita del presidente mexicano, Andrés 

Manuel López Obrador, a Washington, con el anuncio de la captura a menos de dos 

horas de la declaración conjunta que dio López Obrador con su homólogo 

estadounidense, Donald Trump. Se da también en una semana cargada de 

anuncios de gran peso por parte del Gobierno mexicano.  

 

https://www.reforma.com/declaran-su-idilio-olvidan-problemas/ar1983827?v=5
https://www.reforma.com/queda-amlo-como-pieza-de-campana/ar1983794?v=3
https://elpais.com/mexico/2020-07-08/detenido-el-exgobernador-mexicano-cesar-duarte-en-florida.html
https://elpais.com/internacional/2018/01/18/mexico/1516238032_556846.html
https://elpais.com/internacional/2018/01/18/mexico/1516238032_556846.html
https://elpais.com/internacional/2018/01/18/mexico/1516238032_556846.html
https://elpais.com/mexico/2020-07-08/lopez-obrador-busca-oxigeno-para-la-economia-de-mexico-a-cambio-de-transigir-con-trump.html
https://elpais.com/mexico/2020-07-08/lopez-obrador-busca-oxigeno-para-la-economia-de-mexico-a-cambio-de-transigir-con-trump.html
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La Justicia mexicana asesta un nuevo golpe al PRI de Peña Nieto 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) ha regresado esta semana a los 

primeros planos de la política mexicana y no fue por las antiguas promesas de 

renovación ni por su peso como oposición al Gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador. La detención del exgobernador César Duarte este miércoles en Miami se 

ha convertido en el último eslabón de una larga cadena de casos de corrupción, que 

lo llevaron a perder la contienda presidencial hace dos años y que amenazan con 

sepultar sus aspiraciones políticas de cara a las elecciones legislativas de 2021. 

La detención de Duarte, que estaba prófugo de la justicia desde 2017, se ha 

producido tras decenas de denuncias por malversación de fondos durante su 

periodo como gobernador del Estado norteño de Chihuahua entre 2010 y 2016. La 

lista de acusaciones contra Duarte es extensa e incluye el desvío de más de 1.200 

millones de pesos (unos 60 millones de dólares), el endeudamiento 

desproporcionado de su Estado hasta los 48.000 millones de pesos (2.500 millones 

de dólares) y el desfalco de otros 6.000 millones (320 millones de dólares) 

 

 

Detienen a César Duarte en Estados Unidos; prevén llevarlo a la Corte 

La Oficina de Asuntos Internacionales del Departamento de Justicia de Estados 

Unidos informó a funcionarios de la Fiscalía General de la República (FGR) que el 

exgobernador de Chihuahua, César Duarte, fue detenido en la ciudad de Miami, 

Estado de Florida, por el Servicio de los Alguaciles Federales (US Marshals 

Service). 

Dentro de las próximas 72 horas a la detención, según información preliminar y aún 

no oficial, el reclamado sería presentado ante la Corte Federal del Distrito Sur de 

Florida, donde se le explicarán sus derechos y los delitos por los cuales es requerido 

por el gobierno de México. 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/2020-07-09/la-justicia-mexicana-asesta-un-nuevo-golpe-al-pri-de-pena-nieto.html
https://elpais.com/internacional/2018/01/09/mexico/1515459390_480217.html
https://elpais.com/internacional/2018/01/09/mexico/1515459390_480217.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/detienen-a-cesar-duarte-en-estados-unidos-preven-llevarlo-a-la-corte/1392854
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Reconocen a empresarios; el Presidente afirma que tienen una dimensión social 

El presidente Andrés Manuel López Obrador hizo un reconocimiento a los 

empresarios mexicanos que le acompañaron en esta gira. 

“Empresarios destacados porque no sólo invierten, sino que tienen una dimensión 

social, no sólo están pensando en la acumulación de riquezas, sino que nos vaya 

bien a todos”, expresó López Obrador en el Cross Hall de la Casa Blanca. 

 

 

AMLO defiende a migrantes frente a Donald Trump 

Frente a Donald Trump, el presidente Andrés Manuel López Obrador defendió las 

contribuciones de los migrantes mexicanos y afirmó que la mano de obra nacional 

ayudará a consolidar el Tratado entre Estados Unidos, México y Canadá (T-MEC). 

“La historia, la geopolítica, la vecindad y las circunstancias económicas de ambas 

naciones ha impulsado de manera natural un proceso de migración de mexicanos 

hacia EU y se ha conformado aquí una comunidad de cerca de 38 millones de 

personas”. 

 

“Fallaron los pronósticos, no nos peleamos” 

“Fallaron los pronósticos. No nos peleamos, somos amigos y vamos a seguir siendo 

amigos”, expresó un sonriente Andrés Manuel López Obrador a su homólogo de 

Estados Unidos, Donald Trump, quien respondió a “quienes apostaron contra 

nosotros. Ya han aprendido a no hacerlo”. 

Fue un día largo la visita de trabajo del Presidente en Washington, que inició con 

ofrendas florales en los monumentos a Abraham Lincoln y Benito Juárez; reuniones 

bilaterales, suscripción de acuerdos e intercambio de elogios que marcaron una 

nueva etapa en la relación México-Estados Unidos, “sin extremismos, ni 

prepotencias”. 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/reconocen-a-empresarios-el-presidente-afirma-que-tienen-una-dimension-social/1392944
https://heraldodemexico.com.mx/pais/amlo-visita-estados-unidos-defiende-a-migrantes-donald-trump-casa-blanca-discurso/
https://www.razon.com.mx/mexico/fallaron-pronosticos-peleamos-396902
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Publicidad en espectaculares no pagará reconstrucción, coinciden especialistas 

La reforma a la Ley de Reconstrucción Integral para permitir la colocación de 

anuncios en los inmuebles en la rehabilitación tendrá un efecto marginal, por lo que 

los damnificados y el Gobierno de la Ciudad de México no obtendrán muchos 

recursos con esa medida, coincidieron en pronosticar especialistas y directivos de 

la industria de la publicidad Exterior. 

Incluso, los afectados por el terremoto del 19 de septiembre de 2017 también 

rechazan este cambio legal, pues consideraron que las autoridades con él solo 

pretenden hacer negocio. 

 

Se enciende conferencia virtual de Consejeros del INE se pelean 

Durante el análisis de la propuesta de reforma al Estatuto del Servicio Profesional 

Electoral, los consejeros José Roberto Ruiz Saldaña y Ciro Murayama pasaron a 

las descalificaciones y de paso involucraron a Lorenzo Córdova. 

Por primera vez, los consejeros ventilaron públicamente sus diferencias y pasaron 

del debate de un punto de acuerdo a las acusaciones personales y las 

descalificaciones del trabajo de los otros. 

 

Santiago Nieto felicita a Ebrard y a la SRE por extradición de César Duarte 

El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo, 

felicitó al canciller Marcelo Ebrard y a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) 

por el procedimiento de extradición de César Duarte. 

A través de su cuenta personal de Twitter, Santiago Nieto envió un mensaje de 

felicitación al canciller mexicano y a la SRE por el proceso de extradición del 

exgobernador de Chihuahua. 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/publicidad-en-espectaculares-no-pagara-reconstruccion-coinciden-especialistas-sismo-19s-2017-damnificados-5469890.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Se-enciende-conferencia-virtual-de-Consejeros-del-INE-se-pelean-20208726
https://www.contrareplica.mx/nota-Santiago-Nieto-felicita-a-Ebrard-y-a-la-SRE-por-extradicion-de-Cesar-Duarte2020875
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NOTAS INTERNACIONALES 
 

 
Ivanka Trump celebra visita de AMLO a EU: "fortalecerá aún más nuestra amistad" 

Ivanka Trump, hija del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dio la 

bienvenida a Andrés Manuel López Obrador, quien visita Washington con motivo de 

la entrada en vigor del acuerdo comercial entre México, Estados Unidos y Canadá 

(T-MEC), y aseguró que el encuentro entre ambos mandatarios profundizará la 

amistad de los dos países. 

"Reflexionando sobre los  recuerdos mientras el presidente de Estados Unidos le 

da la bienvenida al presidente López Obrador para celebrar el nuevo acuerdo 

comercial de USMCA", publicó en Twitter la también asesora de Trump, y compartió 

una foto de la toma de protesta de López Obrador en 2018, en la que también 

aparece el vicepresidente Mike Pence. 

 

 

Biden asegura que EU regresará a la OMS si gana la presidencia 

El candidato presidencial demócrata Joe Biden aseguró que Estados Unidos 

regresará a formar parte como miembro de la Organización Mundial de la Salud 

(OMS) "desde el primer día" de su mandato en caso de ganar la 

presidencia, revirtiendo la decisión del mandatario Donald Trump de retirar al país 

del organismo. 

"Los estadunidenses están más seguros cuando Estados Unidos se dedica a 

fortalecer la salud global. En mi primer día como presidente, me reuniré con la OMS 

y restauraremos nuestro liderazgo en el escenario mundial", aseguró el ex 

vicepresidente en su cuenta de Twitter. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/internacional/ivanka-trump-celebra-visita-amlo-unidos
https://www.milenio.com/negocios/del-tlcan-al-t-mec-la-historia-del-acuerdo-comercial_2
https://www.milenio.com/negocios/del-tlcan-al-t-mec-la-historia-del-acuerdo-comercial_2
https://www.milenio.com/internacional/estados-unidos/joe-biden-eu-reintegrara-oms-presidencia
https://www.milenio.com/internacional/estados-unidos-sale-de-la-oms
https://www.milenio.com/internacional/estados-unidos-sale-de-la-oms
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Confiscan en EU lote de autos de posible contrabando a Venezuela 

Miami. Estados Unidos confiscó varias decenas de vehículos nuevos y de lujo que 

iban a ser exportados ilegalmente a Venezuela como parte de un supuesto operativo 

de lavado de dinero que involucra a funcionarios y allegados al gobierno bolivariano 

del presidente Nicolás Maduro, entre ellos el magnate de medios de comunicación, 

Raúl Gorrín. 

“Hemos relacionado algunos de estos vehículos con personas que están 

sancionadas” por el gobierno de Estados Unidos, dijo  Anthony Salisbury, agente 

especial de investigaciones del Departamento de Seguridad Nacional, en entrevista 

con la agencia de noticias internacionales The Associated Press. 

 

Harvard y MIT demandan a Washington por la nueva política de visas a alumnos 

Washington. Escuelas de educación superior respondieron ayer a la decisión del 

gobierno del presidente Donald Trump para hacer que los estudiantes extranjeros 

abandonen el país si planean tomar clases completamente a distancia el próximo 

semestre. La Universidad Harvard y el Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT, 

por sus siglas en inglés) entablaron una demanda para tratar de bloquear la medida, 

mientras otras instituciones prometieron trabajar con los estudiantes para 

mantenerlos en los campus. 

El Servicio de Inmigración y Aduanas (ICE) notificó a las universidades el lunes que 

los estudiantes extranjeros se verán obligados a abandonar el país o transferirse a 

otra institución si sus escuelas operan completamente a distancia el próximo 

semestre. No se emitirán nuevas visas para los alumnos de esas escuelas, mientras 

los que asistan a universidades que ofrecen una mezcla de clases presenciales y a 

distancia no podrán tomar todas sus clases por Internet. 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/07/08/confiscan-en-eu-lote-de-autos-que-se-contrabandearia-hacia-venezuela-1819.html
https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/07/09/harvard-y-mit-demandan-a-washington-por-la-nueva-politica-de-visas-a-alumnos-197.html
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Asesinan a 20 personas en el Congo 

Al menos 20 personas fueron asesinadas la madrugada de este miércoles en Ituri, 

en el noreste de la República Democrática del Congo, donde la Organización de 

Naciones Unidas (ONU) y la Corte Penal Internacional (CPI) sospechan que podrían 

haberse cometido crímenes contra la humanidad. 

El ataque tuvo lugar en Djugu, al norte de Bunia, la capital de la provincia de Ituri, 

dijo un funcionario local. 

"Dada la inseguridad que reina en la zona, estamos esperando el regreso de un 

equipo para tener un saldo exacto", comentó el funcionario, quien habló bajo 

condición de anonimato. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/07/08/asesinan-a-20-personas-en-el-congo-3141.html
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OTRAS COLUMNAS 

 

DESBALANCE 

¿Qué hará con la pluma? 

Nos dicen que ayer, mercados, analistas y medio mundo estuvieron al pendiente de 

la gira del presidente Andrés Manuel López Obrador por Estados Unidos. Nadie 

quería perderse el acontecimiento histórico de un mandatario que llegó en 

pandemia, en vuelo comercial y sin los rituales que caracterizan a estos eventos. 

No pasó desapercibido que Donald Trump le regaló a AMLO la pluma con la que 

firmó la declaración conjunta en la Casa Blanca. A ver qué hará con la pluma que 

se guardó en el saco, nos dicen, con eso de que suele regalar lo que le dan, como 

pasó con el nuevo billete de 200 pesos que le dio el gobernador del 

Banxico, Alejandro Díaz de León. 

Ausencia de Herrera 

Si bien el T-MEC, un tema comercial, fue el pretexto que motivó que por primera 

vez Andrés Manuel López Obrador viajara al extranjero desde que juró como 

Presidente de México, nos dicen que Steven Mnuchin, secretario del Tesoro de 

Estados Unidos, estuvo siempre al lado de su jefe Donald Trump. Y es que se notó 

la ausencia de su homólogo Arturo Herrera, quien sigue trabajando desde casa, 

recuperándose tras dar positivo al Covid-19. Nos comentan que ayer Herrera tuvo 

su segunda aparición virtual durante la conferencia ministerial de alto nivel del G20 

convocada por Arabia Saudita, en la que se pudo ver también a la directora gerente 

del FMI, Kristalina Georgieva, y al presidente del Banco Mundial, David Malpass. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/que-hara-con-la-pluma
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EDITORIAL 

La apuesta de AMLO 

Hubo muchas sombras de duda sobre este encuentro, pero lo que se vio deja en 

claro que se trató de una reunión diplomáticamente bien ejecutada, en la que 

destacaron las labores de planeación y coordinación realizadas por el canciller 

Marcelo Ebrard, la embajadora Martha Bárcena y en sí por el trabajo del personal 

del servicio exterior mexicano que se esforzó para que todo saliera bien. 

Se dijo que la visita del presidente mexicano a la Casa Blanca serviría a Donald 

Trump para sus fines electorales, atrayendo el voto hispano y dejando en el resto 

del electorado estadounidense una imagen que trata de borrar sus posturas 

agresivas hacia México. 

 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

SERPIENTES Y ESCALERAS 

Visita a Washington: México ganó, AMLO votó 

Una primera consecuencia del encuentro de ayer, el primero entre López 

Obrador y Donald Trump en la Casa Blanca, es que México, como país y como 

palabra, salió del estereotipo y el adjetivo negativo en el que se le ha encasillado en 

las últimas elecciones presidenciales de los Estados Unidos, para colocarse como 

algo positivo. El nombre de México como nación se volvió ayer un concepto 

codiciado y al que los dos candidatos a la presidencia del país más poderoso del 

mundo, lo mismo el demócrata Joe Biden, como el republicano y oficialista Donald 

Trump, consideran necesario reconocer y halagar no necesariamente porque lo 

crean, sino porque les conviene reconocer a México como la llave para ganar el voto 

electoral de los chicanos o México-americanos, estimado en más de 30 millones de 

posibles votantes en la elección de noviembre próximo. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/editorial-el-universal
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
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HÉCTOR DE MAULEÓN  

EN TERCERA PERSONA 

El narco declara la guerra a policías en el Edomex 

“Nos están dando en la madre, nos están dando en la madre. Tejupilco”, jadeó uno 

de los policías ministeriales del Estado de México que fueron emboscados el 

pasado 6 de julio en un tramo de la carretera Temascaltepec-Tejupilco, en las 

inmediaciones del Río Chilero. 

“Un dos, jefe, un dos, nos emboscaron saliendo de Tejupilco, nos emboscaron 

saliendo de Tejupilco, un dos, un dos, un dos”, agregó el agente. 

Como ruido de fondo se oían voces confusas, el intenso tableteo de armas de alto 

poder. 

 

BAJO RESERVA 

El error de Trump con México 

Errar es de humanos, y ayer el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 

demostró que ya no piensa igual que lo hacía hace 5 años, cuando el 16 de junio 

de 2015, en el discurso que pronunció durante el lanzamiento de su candidatura 

para las primarias del Partido Republicano, dijo “México no es nuestro amigo. Nos 

está ahogando económicamente… cuando México nos manda gente, no nos 

mandan a los mejores. Nos mandan gente con un montón de problemas, que nos 

traen drogas, crimen, violadores…”. Ayer México se transformó para Trump en un 

“maravilloso pueblo”, en un valioso pueblo y los mexicanos-americanos hacen 

contribuciones extraordinarias en todos los ámbitos de la sociedad estadounidense. 

Ayer, nos hacen ver, todo fue amor, calidez, y sobre todo sinceridad, en el encuentro 

de los presidentes Trump y Andrés Manuel López Obrador, quienes no dudaron en 

darse el trato de amigos, en sus discursos. Ha pasado un lustro, y al parecer, el 

mandatario estadounidense se ha dado cuenta de que era un error pensar lo que 

pensaba de los mexicanos. Errar es de humanos, y de candidatos que van abajo en 

las encuestas y requieren del voto hispano. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/periodistas-el-universal/bajo-reserva
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CARLOS LORET DE MOLA 

HISTORIAS DE REPORTERO 

El tapabocas de López Obrador 

Washington DC.- Al presidente López Obrador le gustan los símbolos. La 

cancelación del aeropuerto de Texcoco fue eso. El paso de Los Pinos a Palacio 

Nacional, la venta del avión presidencial, los vuelos comerciales, el Tsuru y luego el 

Jetta, todo es simbólico y lo maneja con habilidad. 

Pero en su primer viaje al extranjero como presidente de México perdió el control: 

el símbolo de su gira de agradecimiento a Donald Trump terminó siendo uno que no 

le gusta: el tapabocas. 

No sólo porque después de que se negó durante 4 meses a usarlo en México, 

aunque anduviera de gira por los estados, se lo tuvo que poner desde que abordó 

el avión para dirigirse a la capital estadounidense y no pudo evitar que le tomaran 

fotos, que circularon de inmediato por las redes sociales y los medios. 

RICARDO RAPHAEL // POLÍTICA ZOOM 

800 metros sí importan 

El lugar, junto con el modo y el tiempo son elementos clave para la configuración de 

un delito. 

No es lo mismo que un asesinato se haya cometido en la recámara, que en el patio 

o la cocina de una casa. Ese pequeño detalle puede modificar por completo la teoría 

criminal de cualquier caso. 

Se equivoca en redondo quien afirma que, en la investigación del caso Ayotzinapa, 

la distancia de 800 metros entre el vertedero de Cocula y la Barranca de la 

Carnicería es irrelevante. 

También quien diga que el hallazgo de los restos de Cristian Rodríguez Telumbre 

no modifica, en esencia, la verdad histórica presentada por el exprocurador Jesús 

Murillo Karam, el viernes 7 de noviembre de 2014. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/ricardo-raphael/politica-zoom
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/ricardo-raphael/politica-zoom
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CAPITANES 

Seade por la OMC 

Jesús Seade Kuri, Subsecretario para América del Norte de la Cancillería, fue el 

primero en inscribirse de los 8 aspirantes con los que se cerró ayer la lista para 

suceder a Roberto Azevêdo al frente de la Organización Mundial de Comercio 

(OMC) a partir de septiembre próximo. 

Pero no por llegar primero a las inscripciones el funcionario mexicano tendrá un 

camino fácil para ser electo. 

Seade deberá librar a contendientes con muy alto perfil, seis de ellos que han sido 

o bien aún cumplen encargos como ministros de Estado en los Gobiernos de sus 

países. 

 

De entrada, se dice que los candidatos de África llevan mano porque ya 

corresponde a este Continente dirigir el máximo organismo de comercio global. 

 

Ellos son tres, aunque se menciona con fuerza a Ngozi Okonjo-Iweala, economista 

nigeriana que ha servido a su País como ministra de Finanzas y también de 

Exteriores. 

 

Si la elección recayera en una mujer y además africana, también está inscrita Amina 

C. Mohamed, ex ministra de Comercio y Asuntos Internacionales de Kenia. 

 

Y en esta tríada figura además Abdel-Hamid Mamdouh, un experto con 35 años de 

carrera en la diplomacia y comercio internacionales de Egipto. 

 

Tudor Ulianovschi, de Moldavia; Yoo Myung-hee, de la República de Corea; 

Mohammad Maziad Al-Tuwaijri, de Arabia Saudita; y Liam Fox, del Reino Unido, 

completan la lista. 

No la tiene fácil el mexicano que, por cierto, negoció en la recta final el Tratado 

México-EU-Canadá, y que ayer no estuvo en la fiesta de la Casa Blanca. 

 

 

 

https://www.reforma.com/capitanes-2020-07-09/op183587
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

LE FUE BIEN porque no le fue mal. Resulta un poco triste que el mayor logro de la 

visita de Andrés Manuel López Obrador a Washington sea no haber recibido -al 

menos públicamente- un regaño, una grosería o un franco descontón de Donald 

Trump. 

 

PERO más allá del bat de beisbol que le regaló Trump, López Obrador no trae nada 

en la maleta. Fue un encuentro para la foto, para las redes sociales, para el 

lucimiento, pero no hubo acuerdos, ni compromisos y por supuesto tampoco 

resultados. Se firmó una "declaración conjunta", que son sólo bonitas palabras. 

 

AMBOS se llenaron de rosas, pero antes les quitaron las espinas: no hablaron sobre 

la amenaza contra medio millón de dreamers mexicanos, el hostigamiento diario a 

cinco millones de paisanos, la crisis humanitaria en la frontera, el tráfico de armas 

que no cesa, el muro como una afrenta kilométrica. 

LÓPEZ OBRADOR no tuvo tiempo para reunirse con migrantes mexicanos, ni con 

representantes del Partido Demócrata: estaba muy ocupado diciéndole al mismo 

que calificó a los mexicanos como violadores, criminales y narcotraficantes: "hemos 

recibido de usted comprensión y respeto". 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2020-07-09/op183577?pc=102
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Decir que la identificación de un resto de un normalista a 800 metros del basurero 

de Cocula desmiente la "verdad histórica" del caso Iguala demuestra ignorancia o 

mala fe: ignorancia, porque no considera el contenido real de la averiguación; mala 

fe, porque parece un intento por politizar una investigación que se mantiene en las 

mismas líneas que antes. 

"Verdad histórica" es un término jurídico que en el viejo sistema penal inquisitivo 

señalaba los hechos con los que el investigador presentaba sus conclusiones al 

juez, quien declaraba la "verdad legal" en la sentencia. Ese fue el sentido que usó 

el entonces procurador Jesús Murillo Karam en la conferencia del 27 de enero de 

2015. Los hechos eran que decenas de normalistas de Ayotzinapa habían sido 

privados de la libertad en Iguala el 26 de septiembre de 2014 por policías 

municipales, llevados a Cocula y entregados a integrantes del grupo criminal 

Guerreros Unidos, quienes los ejecutaron porque pensaban que eran parte de un 

grupo criminal rival, Los Rojos. Los cuerpos "de un grupo numeroso de personas" 

fueron quemados en el basurero de Cocula y tirados en el cercano río San Juan. 

 

SACAPUNTAS 

Cerca del INE 

A unos pasos está la titular de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, de 

colocar a una cercana colaboradora en el Consejo General del INE. Se trata 

de Diana Talavera, quien se desempeña en la actualidad como administradora del 

Instituto Federal de Defensoría Pública, organismo dirigido por Netzaí Sandoval, 

hermano de la secretaria de Estado. 

Mensaje cifrado 

Simbólico y contundente fue el primer acto del presidente López Obrador en 

Washington. La ofrenda que depositó en el monumento a Abraham Lincoln hizo ver 

su afinidad con los principios del hombre que abolió la esclavitud en Estados Unidos, 

lo que en estos tiempos cobra mayor fuerza por los lamentables episodios raciales. 

Sin duda, un mensaje antirracista. 

 

 

https://www.reforma.com/se-acabo-la-verdad-2020-07-09/op183579?pc=102
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/irma-erendira-sandoval-ine-lobez-obrador-visita-washington-abraham-lincoln-estados-unidos-sacapuntas-9-julio-2020/
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Puros apapachos en la visita 

Clareaba el día. El embajador de Estados Unidos en México, Christopher Landau, 

subía a Twitter una fotografía del instante y escribía: “Amanece un día importante 

en Washington”. 

Al tiempo, en la residencia de la Embajada de México en la capital estadounidense, 

el presidente Andrés Manuel López Obrador y su anfitriona, Martha Bárcena, 

intercambiaban ideas y se disponían a arrancar la jornada. Nada, hasta ese 

momento, les aseguraba —por más que lo hubieran blindado y “planchado” ambas 

partes en arduas horas de trabajo— un comportamiento respetuoso de Donald 

Trump. 

 

 

FRENTES POLÍTICOS 

El artífice. El autor del éxito que ha tenido la visita de Andrés Manuel López 

Obrador a Estados Unidos tiene nombre y apellido: Marcelo Ebrard. El canciller 

anunció que en esta reunión se tocarán tres temas: seguridad, migración y salud. 

Tejido fino en todos los detalles, desde la visita del Presidente de México a los 

monumentos a Benito Juárez y a Abraham Lincoln hasta el detalle del intercambio 

de bates de beisbol entre mandatarios. No se le va una al canciller. Cuando la 

situación es de cuidado y se requiere tacto y mesura, siempre es la mejor carta. La 

sólida presencia de México en un encuentro histórico se debe en parte gracias al 

consejo y experiencia de Ebrard. Una gira finamente planchada hasta el momento. 

Si a alguien hay que ponerme una estrella es al canciller. 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/amlo-visita-estados-unidos-casa-blanca-donald-trump-recepcion-discurso-presidente-columna-martha-anaya-alhajero-columna/
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1392941
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

El pragmatismo de AMLO y la gentileza de Trump 

Mientras se desarrolla, al momento de escribir estas líneas, la cena de trabajo en la 

Casa Blanca, mucho habrá que averiguar sobre lo realmente platicado en las 

reuniones sostenidas ayer por el presidente López Obrador y el 

estadunidense Donald Trump. Lo que se había anunciado en México fue 

desmentido incluso antes de que comenzara el encuentro por el secretario de 

Estado, Mike Pompeo, quien aseguró que en esos encuentros se abordarían 

numerosos temas de la agenda bilateral e incluso global, incluyendo el tema de 

Venezuela, la migración y la seguridad. 

Si hacía falta algo para comprobar que la visita estaba muy lejos de simplemente 

festejar el inicio del T-MEC o agradecer el apoyo recibido para conseguir 

respiradores durante la pandemia, las declaraciones de Pompeo lo confirmaron. En 

la cena, muchos de los principales temas económicos, incluyendo aquellos que han 

mostrado mayor cerrazón presidencial, como el energético, serán asuntos 

centrales. Pero para saber si hubo acuerdos en ése o en muchos otros capítulos, 

tendremos que esperar a que trascienda el contenido de las pláticas o simplemente 

ver cómo se actúa en esa amplia, amplísima, agenda bilateral. 

 

ALICIA SALGADO 

La “no sana distancia” del Presidente y el CCE 

El presidente Andrés Manuel López Obrador bien podría aplicar con los integrantes 

del CCE sus dos mejores frases del encuentro con el presidente Trump: “la historia 

nos enseña que es posible entenderse sin prepotencias ni extremismos” y, la 

segunda… la clásica, la mejor: “fallaron los pronósticos, no nos peleamos, seguimos 

siendo amigos”. 

Por lo pronto, parece que el desencuentro ocurrido el 2 de abril, justo cuando 

iniciaba el gran encierro, en esa reunión de 4 horas en Palacio Nacional, se ha 

convertido en un permanente desaire a cualquier propuesta que proviene de las 

llamadas cúpulas empresariales y, en un constante reclamo por el “no los veo, pero 

los oigo y ya mejor no hablen”, que revira en todo momento el Presidente. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/el-pragmatismo-de-amlo-y-la-gentileza-de-trump/1392934
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/la-no-sana-distancia-del-presidente-y-el-cce/124664
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DAVID PARAMO 

Reapertura económica 

Durante los últimos dos meses, el Padre del Análisis Superior ha sido muy insistente 

en la necesidad de reabrir paulatinamente la economía como la única opción viable 

para remontar los muy graves efectos económicos de la pandemia. 

No existe discusión sobre el desplome de todas las formas de empleo, la pérdida 

de poder adquisitivo, especialmente de las capas más bajas de ingreso, y la 

destrucción de fuentes de trabajo porque no podrán abrir. Si prefiere números 

grandes: se estima una caída del PIB superior al 9%, la más grande de la que se 

tenga registro; la pérdida de más de 10 millones de empleos o, simplemente, el cese 

de operaciones de miles de empresas. También es un hecho que la vacuna o la 

cura en contra del covid-19 no puede darse como un hecho próximo. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

1.  El sector empresarial, que lidera Carlos Salazar Lomelín, vuelve a poner a 

disposición del gobierno federal el llamado Cuarto de Junto, conformado por más 

de 400 miembros que representan a todos los sectores productivos del país, así 

como un grupo de expertos en comercio exterior, para identificar riesgos y 

oportunidades del T-MEC y lograr los mayores beneficios para los mexicanos. Y es 

que los empresarios del Consejo Coordinador Empresarial no fueron invitados a la 

reunión entre los presidentes de México y de Estados Unidos. Sin embargo, Salazar 

no quita el dedo del renglón para demostrar que trabaja por el desarrollo económico 

del país y la implementación del nuevo acuerdo de Norteamérica. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/reapertura-economica/124662
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/124661
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JOSÉ YUSTE 

Sorprende López Obrador a Trump: vamos en el mismo barco 

El discurso de López Obrador, en lo económico, desde luego fue inteligente. 

Sorprendió. En la Casa Blanca, el mandatario mexicano le recordó a Donald Trump 

que somos un bloque comercial, el mismo bloque económico norteamericano, y que 

tenemos por igual que combatir las importaciones y la fuga de inversiones, no por 

países, sino como bloque global. López Obrador dejó su discurso nacionalista en 

casa. Hizo bien. Y el mensaje llegó. 

Tan es así, que, de inmediato, el presidente Trump, muy a su estilo, respondió: 

“Fantastic, beautifull job, thank you very much mister President”. 

 

MARICARMEN CORTES 

“Fallaron los pronósticos: no nos peleamos” 

Finalmente, el viaje del presidente López Obrador a Washington resultó mejor de lo 

que muchos esperaban porque Trump fue muy conciliador y no hizo ninguna 

referencia a algunos de sus temas favoritos: la construcción del muro y los 

problemas migratorios. Trump resaltó la buena “amistad” entre México y Estados 

Unidos, las ventajas del T-MEC como si partiera de cero la relación comercial y no 

de 20 años del TLCAN, y hasta calificó de “fantástico, bello trabajo” el discurso de 

López Obrador, quien concluyó con tres “viva México” ni más ni menos que en la 

Casa Blanca. 

Pero la frase que quizá marcará esta primera y a lo mejor última gira del presidente 

López Obrador al extranjero, en la reunión con empresarios de Estados Unidos y 

México, fue “fallaron los pronósticos, no nos peleamos, somos amigos y seguiremos 

siendo amigos”. 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/sorprende-lopez-obrador-trump-vamos-en-el-mismo-barco/124660
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/fallaron-los-pronosticos-no-nos-peleamos/124663
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Trump nunca ha respetado a los mexicanos 

El presidente López Obrador se negó desde un principio a reunirse en Washington 

con el futuro candidato demócrata Joe Biden, porque entonces sí, dijo, sería una 

intervención electoral, lo que se le había criticado al visitar a Donald Trump en plena 

campaña de reelección, lo que como se vea tendrá sus costos políticos. 

Pero insistió en dedicarle el viaje a su anfitrión sin darle espacio a los demócratas, 

ni siquiera a la líder de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, que finalmente 

fue la que sacó al T-MEC en el Congreso, lo que será otro costo. 

 

TRASCENDIO 

Trascendió 

Que Maestros por México, agrupación afín a Elba Esther Gordillo, demandó a la 

SEP informar si ya cuenta con el censo de trabajadores de la educación con 

enfermedades crónico-degenerativas, así como las medidas laborales y sanitarias 

que se tomarán para la protección de esta población en riesgo por covid-19. Los 

docentes viven una gran incertidumbre por esta situación, pues como publicó 

MILENIO, se calcula que unos 240 mil están en esta situación y hasta ahora no 

saben si deberán regresar a clases con el semáforo en verde. 

Que en plena sesión virtual de la Comisión Permanente, diputados y senadores de 

Morena coreaban “¡es un honor estar con Obrador!” mientras la oposición exigía un 

debate sobre la visita del presidente Andrés Manuel López Obrador a Washington, 

tema que no fue discutido, debido a que la mayoría y sus aliados impusieron en la 

agenda el asunto de la violencia en el Bajío. Ante los enfrentamientos 

verbales, Mónica Fernández tuvo que llamar varias veces al orden. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/trump-nunca-ha-respetado-a-los-mexicanos
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/trump-nunca-ha-respetado-a-los-mexicanos
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio-nacionel
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio-nacionel
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CARLOS PUIG 

De eso no se habla en la Casa Blanca 

Hay una lógica que no cambia en los encuentros entre presidentes de México y 

Estados Unidos; en momentos como el de ayer a mediodía cuando Andrés Manuel 

López Obrador y Donald Trump pronunciaron sus discursos le estaban hablando, 

mayormente, a sus propios ciudadanos. 

Trump está en campaña y tocó temas de su campaña, la pandemia, la economía, 

su habilidad negociadora que siempre logra según él “los mejores acuerdos 

comerciales del mundo”. López Obrador habló en el suyo, sobre todo, de por qué 

estaba ahí en ese momento y a lado de quien estaba. Después del desastre aquel 

de Peña, de lo que él mismo dijo de Trump en su momento y de lo que éste ha dicho 

de los mexicanos tantas veces, López Obrador les habló a los mexicanos, bueno, a 

los que viven en México. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN  

Visita cumplida 

Creo que no le ha ido tan mal al presidente López Obrador en su visita a la Casa 

Blanca como algunos creíamos. 

Creo, de hecho, que estaba yéndole muy bien hasta que abrió en su discurso los 

párrafos finales, dedicados a agradecer al presidente Trump las increíbles cosas 

que le agradeció. 

 

CARLOS MARIN 

Prueba superada 

Para lo compleja, disfuncional y conflictiva que ha sido la relación histórica y actual 

México-Estados Unidos, Andrés Manuel López Obrador nada tendrá que lamentar 

de su riesgoso encuentro con el corrosivo Donald Trump. 

Las omisiones y elogios inmerecidos del visitante y las aviesas mentiras del anfitrión 

subyacen, pero debe reconocérseles a los dos haber hablado con mesura y formal 

respeto, aunque inevitable, previsiblemente, el presidente de México y sus 

gobernados y paisanos migrantes continuaremos expuestos a las impulsivas 

ofensas y puñaladas traperas del estadunidense. 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/de-eso-no-se-habla-en-la-casa-blanca
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/de-eso-no-se-habla-en-la-casa-blanca
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/visita-cumplida
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/visita-cumplida
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/prueba-superada
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/prueba-superada
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CONFIDENCIAL 

ENRIQUE QUINTANA 

La visita a… “los dos Trump” 

Ayer hubo dos visitas del presidente López Obrador. Una fue al presidente Trump y 

la otra fue al candidato Trump. 

La visita al Jefe de Estado fue buena y útil. La visita al candidato fue arriesgada, 

pues se trata de una apuesta de resultado incierto 

 

DARÍO CELIS 

Corrupción en las aduanas  

El tráfico de drogas y armas, la subfacturación en operaciones de comercio exterior, 

la piratería y el contrabando que pasa por las aduanas cuestan al gobierno 

mexicano 200 mil millones de pesos cada año. 

En 25 años, el TLCAN no pudo acabar con la corrupción aduanera entre México y 

Estados Unidos y en lo que va del gobierno de la 4T ya desfilaron dos directores de 

aduanas. 

 

PABLO HIRIART 

Un discurso bananero en la Casa Blanca  

El discurso del presidente López Obrador en la Casa Blanca fue una bonita pieza 

oratoria, aunque totalmente desconectada de la realidad y ante el presidente más 

antimexicano de la historia moderna. 

Su contenido fue tan falso que ofende la inteligencia de cualquier persona 

medianamente informada. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/la-visita-a-los-dos-trump
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/corrupcion-en-las-aduanas
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/un-discurso-bananero-en-la-casa-blanca
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Un tango con Trump  

La reunión entre Andrés Manuel López Obrador y Donald Trump terminó sin 

desaguisados, pese al volátil temperamento del anfitrión, y con un gran discurso 

vestido de referencias históricas del mandatario visitante que, sin embargo, fue 

cosmético y dirigido a una audiencia mexicana. No hubo nada discordante, porque 

ratificaron los dos que tienen intereses compartidos. 

El sabor más amargo que deja este encuentro es la confirmación de López Obrador 

a Trump en el tema más irritante de la relación bilateral: que la petición de poner a 

la Guardia Nacional como muro contra los inmigrantes y hospedar en territorio 

mexicano a quienes esperan el asilo, seguirá cumpliéndose. 

 

 

Pepe Grillo 

Intercambio de bates 

Si la reunión en Washington se diseñó para celebrar la puesta en marcha del T-

MEC no se notó. La ausencia del premier canadiense Justin Trudeau la convirtió en 

una reunión bilateral de intercambio de elogios, algunos desmedidos. 

De los temas espinosos de la relación, como tráfico de drogas, de 

armas, dreamers y migración, entre otros, casi no se dijo nada, al menos no en 

público. 

El interés de los mandatarios fue resaltar que se llevan de maravilla y que fallaron 

quienes auguraban que se pelearían entre ellos. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/un-tango-con-trump
https://www.cronica.com.mx/notas-intercambio_de_bates-1158381-2020
https://www.cronica.com.mx/notas-intercambio_de_bates-1158381-2020
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Federico Arreola 

AMLO/Trump: críticos objetivos, críticos con los ojos vendados… Es de Galileo la 

última palabra 

La palabra diplomacia viene del griego διπλομα, que significa diploma.  

El diploma era un documento que la autoridad suprema de una nación entregaba a 

alguien para que le representara ante otro gobierno. 

Los principales sinónimos de diplomacia son “habilidad, táctica, tacto, disimulo, 

astucia, cortesía, malabarismo, mundología, mano izquierda”. 

Los más importantes antónimos de diplomacia son “torpeza y rudeza”. 

 

 

Rozones 

Narrativa que no tropezó 

Sin muro de por medio en el discurso ni pregunta de un reportero que trastocara la 

narrativa de amistad y proximidad que desde las primeras horas de ayer se empezó 

a construir, la reunión de los presidentes Andrés Manuel López Obrador y Donald 

Trump transcurrió por un hilo que quizá en momentos específicos se adelgazó, pero 

no se rompió. “Hemos tenido desencuentros y hay agravios que todavía no se 

olvidan —señaló el mexicano y luego completó— pero también hemos podido 

establecer acuerdos”. El estadounidense habló, no de los mexicanos, sino de los 

mexicoamericanos… “que colorean todos los trazos de la vida de nuestra nación”. 

En contraparte, el tabasqueño dijo que los mexicanos son “gente buena y 

trabajadora que vino a ganarse la vida de manera honrada y que mucho ha aportado 

al desarrollo… de esta gran nación”. Y luego el agradecimiento porque “hemos 

recibido de usted comprensión y respeto”. Nada, nos dicen, alteró al final el guion. 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-amlo-trump-criticos-objetivos-criticos-con-los-vendados-es-de-galileo-la-ultima-palabra.html
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-amlo-trump-criticos-objetivos-criticos-con-los-vendados-es-de-galileo-la-ultima-palabra.html
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/narrativa-tropezo-396900
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Javier Solórzano Zínser 

Austeridad, criterios no tijeretazos 

El despilfarro, la falta de transparencia, la corrupción, los gastos discrecionales, los 

dineros para las campañas políticas, el enriquecimiento grosero, son sólo algunos 

de los señalados motivos para ello. 

Durante años se ha gobernado bajo la premisa de que los recursos se reparten 

discrecionalmente, empezando por amigos, familiares, cercanos y para “pagos de 

favores”. 

 

Bibiana Belsasso 

AMLO en Washington 

Un guión perfecto, lo que vimos ayer durante la visita oficial de trabajo del 

Presidente Andrés Manuel López Obrador a Washington para reunirse con su 

homólogo de Estados Unidos, Donald Trump. 

Muy temprano el Ejecutivo mexicano se reunió con su comitiva para depositar 

ofrendas florales en los monumentos de Abraham Lincoln y de Benito Juárez, para 

representar la buena relación que tuvieron estos mandatarios, y así, mandar el 

mensaje de que los presidentes de Estados Unidos y de México mantienen una 

buena relación. 

  

Angeles Aguilar 

Persisten roces migratorios con EU y estudiantes otro frente 

Amigos y rivales… En medio de un enrarecido clima político, ayer el Presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador, llegó a Washington para reunirse con el 

polémico líder de EU, Donald Trump. 

La visita en el marco de la entrada en vigor del T-MEC será el pináculo desde el 

cual se busca afianzar los vínculos comerciales entre ambas naciones. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/austeridad-criterios-tijeretazos-396901
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/amlo-washington-396884
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/persisten-roces-migratorios-eu-estudiantes-frente-396859
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Arturo Damm 

¿Cambio de postura? 

Escribo este artículo sin conocer los resultados de la visita de AMLO a Trump, visita 

que, según la versión oficial, tuvo como principal propósito celebrar (¿?) la entrada 

en vigor del T-MEC, ¡una semana después de que tuvo lugar (el 1 de julio) y sin la 

presencia de una de las tres partes involucradas (Trudeau, primer ministro de 

Canadá)!, propósito muy pobre dada la cantidad de temas/problemas binacionales 

importantes que existen entre México y EUA, oportunidad perdida para tratarlos cara 

a cara y avanzar en su solución, desde el tema migratorio hasta el tema del 

contrabando de armas. 

Centrando la atención en el tema del T-MEC, AMLO, que en términos generales se 

ha mostrado favorable al libre comercio, ha dicho que el mismo es una buena 

herramienta para atraer inversión extranjera directa a México, que produciría bienes 

y servicios, crearía empleos y generaría ingresos, producción de satisfactores que 

es la variable con la que se mide el crecimiento de la economía, lo cual nos lleva a 

esta pregunta: a partir de 1 de julio, con la entrada en vigor del T-MEC, ¿la economía 

mexicana es más competitiva, más segura y confiable para las inversiones directas, 

tanto nacionales como extranjeras, de lo que lo fue hasta el 30 de junio, con el 

TLCAN todavía vigente? 

 

 

Marco A. Mares 

Vecinos distantes, ¿amigos entrañables? 

En contra de todos los pronósticos, el presidente Andrés Manuel López Obrador 

logró lo que casi nadie o muy pocos esperaban: un resultado positivo del encuentro 

con su homólogo de Estados Unidos, Donald Trump. 

Corrió el riesgo, caminó sobre la cuerda floja —así ha planteado gráficamente los 

riesgos de la política, el primer mandatario— y terminó el recorrido sin caerse. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/cambio-postura-396886
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Vecinos-distantes-amigos-entranables-20200709-0010.html
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La Gran Carpa 

Malabarista 

La coordinadora de la fracción PRD en la Cámara de Diputados, Verónica Juárez 

Piña, demandó que el director del IMSS, Zoé Robledo, sea sancionado por el caso 

que involucra la inhabilitación de la empresa Cyber Robotics Solutions, propiedad 

de León Manuel Bartlett Álvarez, hijo del titular de la CFE. 

 

 

¿Será? 

El oficio del canciller 

Como dijo el presidente López Obrador, “fallaron los pronósticos”, no se peleó con 

Donald Trump. Y aunque parece sencillo, no los fue tanto… llegar a estos resultados 

en una gira de alto riesgo, porque siempre, reunirse con Trump es de alto riesgo 

para cualquier mandatario, requiere de oficio político, contactos y nivel. Y en este 

caso, el canciller Marcelo Ebrard mostró su oficio diplomático para mantener que el 

eje de la visita fuera el T-MEC y las oportunidades que abre, así como poder evitar 

temas espinosos que siempre han marcado estos encuentros. Otro hit del secretario 

de Relaciones Exteriores. ¿Será? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20200709-0031.html
https://www.24-horas.mx/2020/07/09/sera-el-oficio-del-canciller/
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Astillero 

Con una sincronía denotativa del sentido político de la ofrenda, el gobierno de 

Estados Unidos informó al mexicano de la detención de César Duarte Jáquez, 

priísta que gobernó el estado de Chihuahua (de 2010 a 2016) con una cleptomanía 

personal que también auspició triangulación de dinero público federal hacia 

campañas electorales de su partido, con Luis Videgaray y Manlio Fabio Beltrones 

como principales mencionados en la llamada Operación Safiro (así, con ese). 

Largamente buscada y sustentada por la administración estatal ahora encabezada 

por el panista Javier Corral Jurado, explicablemente incumplida por el cómplice 

gobierno igualmente cleptómano del priísta Enrique Peña Nieto y procesada y ahora 

lograda por el obradorismo y su vertiente gertziana, tanto la detención del otro 

Duarte (el anterior en cartelera de nota roja política fue el veracruzano Javier Duarte 

de Ochoa) como el ponerlo a disposición para ser enviado a México fue informado 

a la Fiscalía General de la República apenas había pasado el insólito encuentro 

políticamente incruento, e incluso brillante en varios momentos, entre el presidente 

de Estados Unidos, domada la curva de la sabida impertinencia y toxicidad de éste,  

convertido temporalmente a las reglas de la corrección política por las urgencias 

releccionistas, y el de México que, al menos en la letra grande y lo explícito, aún 

pendientes de conocerse tanto los nuevos acuerdos discretos como lo sucedido en 

la cena de los poderes empresariales, parecía haber librado con buena calificación 

la aduana inmediata del virus naranja. 

El regalo trumpista al visitante tabasqueño va más allá del intercambio de bates de 

béisbol y de la veintena de averiguaciones previas iniciadas contra Duarte Jáquez 

(quien siendo gobernador fue acusado de adquirir, junto con su esposa y mediante 

65 millones de pesos, 15 por ciento de las acciones del banco regional Progreso). 

Tal regalo enviado por la Casa Blanca permitirá a López Obrador atenuar el talante 

opositor del panista Corral y le dará más elementos de amago al peñismo, en la 

vertiente de Videgaray, al beltronismo (en días pasados reaparecido en defensa del 

presidente AMLO) y a otros priístas que también estuvieron involucrados en 

la Operación Safiro, la cual significó no sólo los 246 millones de pesos 

correspondientes a Chihuahua, sino un monto total cercano a los 650 millones, 

como la beltronista Claudia Pavlovich, gobernadora de Sonora (140 millones) y 

Jorge Herrera Caldera, ex gobernador de Durango (230 millones), según 

investigaciones de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad. 

https://www.jornada.com.mx/2020/07/09/opinion/012o1pol


 

 

74 
 

 

 

Editorial 

AMLO en EU: mensaje equilibrado 

Pese a los recelos y prevenciones que generaba la visita oficial del presidente 

Andrés Manuel López Obrador a Estados Unidos, el encuentro con Donald Trump 

transcurrió en un clima de cordialidad y respeto. Este ambiente, que debiera ser 

norma invariable de convivencia entre jefes de Estado, resulta insólito tratándose 

de Trump: es difícil recordar una reunión con otros gobernantes en el que el 

magnate se haya conducido en términos tan diplomáticos y comedidos hacia su 

homólogo y lejano de los exabruptos que le son habituales incluso en circunstancias 

pretendidamente amistosas. 

Por su parte, el presidente López Obrador pronunció un discurso sustancioso, 

equilibrado, en el cual no soslayó la defensa de los migrantes mexicanos y sus 

descendientes en territorio estadunidense ni los agravios a México cometidos por el 

vecino del norte, pero aquilató el clima de entendimiento que, pese a todo, ha 

prevalecido en las relaciones bilaterales en meses recientes y proyectó un vínculo 

caracterizado por el entendimiento, la colaboración económica y el respeto, en 

contraste con los intercambios regidos por términos asimétricos e injustos, los tonos 

ofensivos que Trump ha empleado en contra de los mexicanos y el irredento 

injerencismo cometido por sus antecesores en el cargo. 

Para ello, López Obrador evocó, como ejemplos a seguir, coyunturas históricas en 

las que la relación bilateral ha alcanzado configuraciones virtuosas, como cuando 

coincidieron la Presidencia de Benito Juárez con la de Abraham Lincoln y los 

mandatos de Lázaro Cárdenas y Franklin D. Roosevelt. 

https://www.jornada.com.mx/2020/07/09/edito

